

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Define sólo un 13% todo el Poder Judicial. **El Universal:** Entre 12% y 13% votaron en la elección del Poder Judicial. **La Jornada:** Participan 13% de votantes en la elección judicial: INE. **Excélsior:** Cerca de 13 millones acuden a las urnas. **El Herald de México:** Votan entre 12.57% y 13.33%. **Milenio Diario:** Votaron 13 millones; "fue un éxito": Claudia.. **El Financiero:** Participación de 12.6 a 13.3%: INE. **El Economista:** Trump aumentará a 50% aranceles al acero y aluminio. **El Sol de México:** Ronda 87% el abstencionismo en la primera elección judicial. **24 Horas:** Votan hasta 13.32% en elección judicial. **Reporte Índigo:** El nuevo poder judicial.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Las fallas mecánicas, la dolencia de la RTP. **La Jornada Cd.:** Participación en la CDMX fue de 14.83%, de las más altas en el país. **Milenio Diario Cd.:** Alistan a Valquirias, el equipo femenino de operaciones especiales de CDMX. **El Sol de México Cd.:** Desconfían de la elección judicial. **Reporte Índigo Cd.:** Inicio gris en AO.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

En la Ciudad de México participó 14.8% de quienes podían ejercer ayer su derecho al voto, siendo el poniente el que menor participación tuvo el norponiente el que más actividad tuvo en las urnas. Así lo dio a conocer anoche el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Durante la sesión encabezada por la **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, el secretario ejecutivo, **Bernardo Núñez**, también detalló que a las 20:25 horas ya habían cerrado 100% de las casillas, sin que se reportaran incidentes durante el cierre detalló que se habían entregado 49.43 de los paquetes electorales en las sedes distritales. [Excélsior](#), [La Jornada](#), [Eje Central](#), [Basta](#), [La Razón de México](#), [Ovaciones](#)

La consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño**, invitó a los capitalinos "a que participemos en la elección judicial; no es una buena idea dejar de participar" y recomendó acudir a votar temprano, pues el elector deberá emitir su voto en seis boletas federales y tres locales. Avendaño hizo un llamado a la ciudadanía: "A que acuda a las urnas, que previamente verifique dónde está su casilla, que haya revisado también quiénes son las personas candidatas, y que es válido llevar anotaciones. Son muchos números para memorizar; yo misma llevaré mis propias anotaciones para votar por las candidaturas de mi preferencia. La invitación es a que la ciudadanía acuda temprano, porque esta elección tomará algunos minutos más para emitir el voto". [Excélsior \(Sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Quadratin México \(sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#)

Este domingo 1 de junio dio inicio la jornada de votación en la que, por primera vez en la historia, las y los capitalinos podrán elegir de manera directa a integrantes del Poder Judicial de la Ciudad de México. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se declaró en sesión permanente para dar seguimiento al desarrollo de este proceso inédito, en el que se convocó a casi ocho millones de ciudadanas y ciudadanos a acudir a las urnas entre las 08:00 y las 18:00 horas. Durante la sesión del Consejo General del **IECM**, la consejera presidenta **Patricia Avendaño Durán** subrayó el compromiso del Instituto con la certeza, legalidad, imparcialidad e integridad de la jornada electoral. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, la consejera presidenta **Patricia Avendaño** ha inaugurado el proceso electoral con honores a la bandera. Avendaño instó a la ciudadanía a participar en la votación, recordando que el uso de "acordeones" es permitido, pero su distribución cerca de las casillas es un delito. El proceso electoral incluye la instalación de 6,134 casillas y un padrón aproximado de 8 millones de votantes. Los ciudadanos recibirán tres boletas: rosa para el Tribunal de Disciplina Judicial, azul para magistrados y verde para jueces. [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#)

En entrevista, **Patricia Avendaño Durán, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, compartió detalles sobre las elecciones históricas que se llevan a cabo en la capital. Destacó que por primera vez, los cargos del Poder Judicial serán elegidos mediante voto popular, un proceso inédito que ha requerido adaptar las normas y procedimientos electorales. Avendaño enfatizó la importancia de la participación ciudadana, invitando a los capitalinos a informarse sobre los candidatos y a acudir a las casillas, que son 6134 en total. También explicó que cada votante recibirá hasta nueve boletas, lo que complicará el cómputo de votos, pero que se llevará a cabo con personal capacitado y en tiempo real. Los resultados oficiales se darán a conocer en un plazo máximo de diez días. Finalmente, hizo un llamado a la ciudadanía para que participe activamente en este proceso electoral. [98.5 El Heraldo Radio](#)

En entrevista, **Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, destacó la importancia histórica de la reciente jornada electoral en la capital, donde se eligieron 137 integrantes del Poder Judicial, incluyendo 98 jueces, 34 magistrados y 5 miembros del Tribunal de Disciplina. Señaló que, a pesar de los desafíos y el poco tiempo disponible tras la reforma electoral, el proceso se llevó a cabo de manera exitosa, con la instalación de 6,134 casillas y una participación ciudadana preliminar del 14.91%, superior a la media nacional. Resaltó la labor de los ciudadanos que atendieron las casillas y votaron, agradeciendo su compromiso y destacando la civildad de la jornada. Los resultados finales se esperan en un plazo de hasta 10 días debido a la complejidad de las boletas, que permitían múltiples votos en una sola. Avendaño expresó su satisfacción con el desarrollo del proceso y la participación ciudadana, subrayando la importancia de esta elección para la democracia local y nacional. [103.3 Radio Fórmula](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, la consejera presidenta **Patricia Avendaño** inauguró la sesión permanente del Consejo General, marcando el inicio de la jornada electoral del Poder Judicial local. Durante la ceremonia de honores a la bandera, Avendaño destacó la posibilidad de que los ciudadanos utilicen "acordeones" individuales como guía para votar, enfatizando que esto está permitido, pero prohibiendo su distribución cerca de las casillas electorales. El Instituto Electoral ha presentado dos denuncias ante la fiscalía capitalina por el mal uso del lema de la campaña electoral, utilizado en acordeones que sugieren candidatos específicos. Avendaño instó a

la participación ciudadana y reafirmó el compromiso del instituto para garantizar una jornada electoral transparente y ordenada. [Meta 2025 Elección Judicial](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, Karina Palacios reporta el cierre de la jornada electoral, destacando su carácter histórico al disputarse 137 cargos del Poder Judicial, incluyendo cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, 34 magistraturas y 98 juzgadores. Hasta las 6:50 p.m., el 88.38% de las casillas estaban cerradas, con más de 5,000 ya empaquetadas para su envío a las 33 juntas distritales. Durante la jornada, se registraron 98 incidentes, de los cuales 87 fueron resueltos favorablemente, sin afectar la operatividad de las casillas. Se espera el anuncio del cierre total de casillas y el inicio de la contabilización de votos, con resultados finales esperados en un plazo máximo de 10 días. A las 11:00 p.m., el INE emitirá un mensaje en cadena nacional, seguido por uno de la **consejera presidenta Patricia Avendaño**. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, la consejera presidenta **Patricia Avendaño** ha inaugurado el proceso electoral con honores a la bandera. Avendaño instó a la ciudadanía a participar en la votación, recordando que el uso de "acordeones" es permitido, pero su distribución cerca de las casillas es un delito. El proceso electoral incluye la instalación de 6,134 casillas y un padrón aproximado de 8 millones de votantes. Los ciudadanos recibirán tres boletas: rosa para el Tribunal de Disciplina Judicial, azul para magistrados y verde para jueces. [Canal 121 Telefórmula](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, la consejera presidenta ha instado a la ciudadanía a participar en la jornada electoral, donde se elegirán 137 cargos, incluyendo cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, 34 magistrados y 98 juzgadores. La ceremonia cívica, encabezada por la Policía Auxiliar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, marcó el inicio de la jornada. Con 6,134 casillas abiertas desde las 8:00 a.m. hasta las 6:00 p.m., se espera una alta participación ciudadana. La **Consejera Presidenta** y los demás consejeros del Instituto Electoral están dando seguimiento a la elección durante la sesión permanente. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, Rafael Montes reporta el inicio de la sesión permanente del Consejo General, presidida por **Patricia Avendaño**. Durante la ceremonia de honores a la bandera, Avendaño enfatizó la importancia de que los ciudadanos lleven "acordeones individuales" para orientarse en la elección judicial local, permitiendo así una guía personal para votar. Sin embargo, advirtió contra la distribución de acordeones cerca de las casillas electorales, comprometiéndose a informar a las autoridades en caso de detectar esta práctica. [Canal 6 Multimedia](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha implementado medidas cautelares, incluyendo la figura de tutela inhibitoria, para suspender la entrega de listas impresas durante el periodo de veda electoral, considerándolas como propaganda ilícita. La consejera Presidenta del Instituto, **Patricia Avendaño**, ha aclarado que los ciudadanos pueden llevar sus propias listas, siempre y cuando no sean proporcionadas por terceros. Además, se ha abordado el tema de los acarrees, instando a la ciudadanía a denunciar cualquier irregularidad a través del número telefónico 800-803-7233, donde se aceptan denuncias anónimas. Se enfatiza la importancia de respetar las leyes electorales para garantizar la equidad y la democracia. El consejero Martín Faz ha criticado a quienes distribuyen acordeones, calificándolos de "sepultureros de la democracia". [Meta 2025 Elección Judicial](#)

Sin incidentes se llevó a cabo la primera elección del Poder Judicial en las 16 alcaldías de la Ciudad de México, donde el principal contratiempo fue el retraso en la apertura de casillas hasta más de dos horas, debido a la falta de funcionarios electorales. La titular del **IECM, Patricia Avendaño**, señaló que esta elección pasará a la historia por el número de personas que acudieron a las urnas. [La Jornada, UnomásUno](#)

Patricia Avendaño Durán, Consejera Presidenta del Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, dio a conocer que 6 mil 134 casillas fueron instaladas para la Elección Judicial de este domingo 1 de junio en la capital del país, las cuales se encuentran operando casi en su totalidad. "Estarán instaladas 6 mil 134 casillas que ya están en operación casi al 100%, que están entregando nueve boletas electorales, seis para elegir cargos del Poder Judicial Federal y tres para la Ciudad de México", declaró. En entrevista con Karen Torres para "Al Aire" de El Heraldo Radio que se transmite mediante la señal de El Heraldo Media Group, señaló que de acuerdo con cifras del Instituto Nacional Electoral (INE), alrededor de 8 millones de personas son potenciales electores en la Ciudad de México.. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

Este domingo 1 de junio de 2025, México vive una jornada electoral histórica al celebrar por primera vez la Elección Judicial, en donde 100 millones de ciudadanos están convocados para emitir su voto para elegir a jueces, magistrados y ministros que integrarán el Poder Judicial de la Federación. El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se declaró en sesión permanente para dar seguimiento y atención a la elección de jueces y magistrados, así como a todo lo referente al conteo de votos. Al hacer uso de la voz, la presidenta de este órgano electoral, **Patricia Avendaño** dejó en claro que "está garantizada la integridad plena de este proceso y jornada electoral", y muestra de ello, dijo, es que "tendremos muy buenos resultados". [El Heraldo de México \(sitio\)](#)
[Gobernantes VER \(sitio\)](#)

Temprano el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se declaró en sesión permanente para dar seguimiento a las actividades de la Jornada de Votación, en la que casi 8 millones de capitalinas y capitalinos podrían acudir a las urnas de 08:00 a 18:00 horas, para elegir por primera vez a integrantes del Poder Judicial de la Ciudad de México. En su mensaje, la consejera presidenta del **IECM, Patricia Avendaño Durán**, declaró que el Instituto garantizará la certeza, legalidad, imparcialidad e integridad de la Jornada de Votación, para cumplir con las exigencias de la ciudadanía que acudiría a las de 6 mil 134 casillas a expresar su voluntad en esta elección. [CCO Noticias \(sitio\)](#)

Durante la jornada electoral circularon acordeones para inducir el voto, pudo constatar Excélsior lo cual fue confirmado por la **consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Patricia Avendaño**. Cuatro mujeres que se identificaron como observadoras electorales acudieron con acordeones a la casilla instalada en la Escuela Primaria Profesor Gaudencio Peraza, ubicada en Avenida Unión de Colonos 36, en la alcaldía Iztapalapa. [Excélsior](#)

Casillas con poca afluencia, votantes con acordeones y movilizadores que pasaban lista a electores fueron las escenas que trajo consigo lo inédito de la jornada electoral de ayer. A las 8:00 horas, los siete consejeros y un secretario que conforman el pleno del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** iniciaron una sesión extraordinaria que se volvió maratónica. Tras el cierre de casillas, a las 23:04 horas reportaron la existencia de 108 incidentes, algunos relacionados con la entrega de propaganda, acarreo del voto y personas que llevaban un censo de los

sufragantes. Una veintena de personas entregaban acordeones en Calle Lago Xochimilco 302, en la Colonia Anáhuac, Alcaldía Miguel Hidalgo. "No observamos, desde mi punto de vista, así lo considero, ningún incidente de gravedad. "Algunos que necesariamente tendrán que ser corroborados por las autoridades competentes, si es que efectivamente ha existido y es posible demostrar, tal vez, esta circunstancia de proselitismo o de acarreo". apuntó la consejera presidenta **Patricia Avendaño**. [Reforma](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** confirmó que se instalaron al cien por ciento las casillas seccionales para la elección del Poder Judicial, en tanto que el proceso se llevó sin incidencias mayores sin que se pusiera en riesgo el derecho de la ciudadanía de ejercer su voto. Mientras tanto, la **presidenta consejera del IECM, Patricia Avendaño Durán**, se refirió al buen desarrollo de la jornada con una afluencia desde temprano a las casillas por parte de la ciudadanía participante que llegó a tardar en la emisión del voto entre 12 y 14 minutos. [La Prensa](#)

Con un menor número de casillas, 6 mil 134 contra las 13 mil 431 que se ocuparon en el proceso electoral de 2024, a partir de las 8 horas de este domingo comenzará a recabarse la votación de las personas inscritas en la lista nominal de electores en la Ciudad de México, 7 millones 973 mil 24, para elegir de entre 607 candidaturas a quienes ocuparán durante los próximos ocho años 98 juzgados y 34 magistraturas de diferentes materias, así como a cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, dos que obtengan la mayor votación para ocupar el cargo hasta 2033 y las tres restantes a 2030. Con un participación estimada por arriba del 10 por ciento, la consejera presidenta del Instituto Electoral local (**IECM**), **Patricia Avendaño Durán**, reconoció que la valoración de esta elección pasará no sólo por las tareas operativas y logísticas que lleve a cabo el organismo, sino por el número de personas que acudan a las urnas. [La Jornada \(sitio\)](#)

La Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales (Fisel) de la FGR recibió 23 denuncias sobre posibles ilícitos relacionados con los comicios para renovar 881 cargos del Poder Judicial de la Federación. En tanto, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** reportó que 14.83 por ciento de los 7 millones 973 mil 24 de personas en la lista nominal de electores de la capital acudió a emitir su voto. A lo largo del día, el secretario ejecutivo del instituto, **Bernardo Núñez**, fue dando a conocer diversos reportes, entre los que destacan presuntas irregularidades como acarreo, pase de lista, reparto de propaganda en las inmediaciones de una casilla y la intimidación de votantes. Al respecto, la **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, aclaró que se trataba de reportes preliminares cuya veracidad tendría que ser verificada por personal del INE para que, en caso de comprobarse, se notificara a las autoridades correspondientes, como la fiscalía especializada. [Milenio Diario](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que, con corte a las 21:28 horas, se tuvo una participación del 14.83 por ciento en el proceso electoral, lo que equivale aproximadamente a un millón 180 mil votos para la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial local. Al hacer uso de la voz, la presidenta del órgano electoral, **Patricia Avendaño**, dijo que la jornada electoral "concluyó sin mayores incidentes en el día". [El Heraldo de México](#)

Sin grandes avances en el conteo de los votos, bajo la sombra de un alto nivel de abstencionismo, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** concluyó este domingo la jornada extraordinaria para renovar a jueces y magistrados del nuevo Poder Judicial capitalino. La **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, agradeció

la participación de funcionarios y capitalinos que acudieron a organizar y sufragar en alguna de las 6 mil 134 casillas, en donde no existieron incidentes de gravedad en esta jornada. [24 Horas](#)

La **consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño**, reconoció que llevará anotaciones para emitir su voto en la elección judicial, debido a la gran cantidad de candidatos que aparecen en las nueve boletas que recibirá cada elector. **Avendaño** encabezó la ceremonia de izamiento de bandera que se llevó a cabo en la sede del **IECM**, con la cual dio inicio a las actividades relacionadas con la elección judicial. [Reforma.com \(sitio\)](#), [Mural JAL \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#)

Este domingo 1 de junio, en medio de la jornada de votación para elegir al Poder Judicial de la Federación, surgieron dudas entre la ciudadanía sobre el destino de las boletas no utilizadas durante el proceso electoral. Según autoridades locales, estos documentos están sujetos a un protocolo de resguardo normado para garantizar su seguridad y trazabilidad. De acuerdo con la consejera **Patricia Avendaño**, del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, las boletas que no se utilicen durante la jornada: "Serán flejadas con una cinta de seguridad, lo cual marcará que no fueron empleadas para emitir voto alguno", dijo en entrevista para UnoTV. [Uno TV Noticias \(Sitio\)](#)

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** dio inicio a la jornada electoral en la Ciudad de México, donde se van a elegir a 98 cargos del Poder Judicial capitalino: cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, 34 magistrados y 98 jueces, competirán por estos puestos 607 candidatos. Se instalarán 6 mil 134 casillas a donde podrán acudir para emitir su voto, 7 millones 973 mil ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores. Al inicio, la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Patricia Avendaño Durán**, hizo un llamado a la ciudadanía para que acuda a las urnas este domingo. [W Radio \(Sitio\)](#)

Este domingo, se instaló el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** para dar seguimiento a la jornada electoral del Poder Judicial 2025. En punto de las ocho de la mañana se instaló el Consejo General **IECM** para la Elección del Poder Judicial 2025 en la capital del país este domingo 1 de junio. La consejera presidenta **Patricia Avendaño** en compañía de los seis consejeros y el secretario general, declaró a este Consejo en sesión permanente. [Uno TV Noticias \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha puesto en alerta a la opinión pública al reportar una serie de presuntas irregularidades durante la jornada electoral de este domingo. Ante estos señalamientos, la consejera presidenta del **IECM, Patricia Avendaño**, enfatizó la necesidad de corroborar estos reportes para confirmar si se trató de conductas ilícitas. "Lo importante de esta situación es verificar la veracidad de la información", destacó Avendaño, explicando que estos reportes iniciales se derivan del SIJE del INE y que es crucial que los consejos distritales tomen acciones para verificar su autenticidad. [Zócalo COAH \(sitio\)](#)

Patricia Avendaño, consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, hizo un llamado a la ciudadanía para acudir a las urnas en la elección judicial 2025. "No es buena idea dejar de participar", enfatizó, e invitó a los capitalinos a votar desde temprano, recordando que cada persona deberá emitir su voto en nueve boletas: seis de nivel federal y tres locales. [Paco Zea \(Sitio\)](#)

En la Ciudad de México, se llevaron a cabo elecciones para renovar los poderes judiciales locales, con la instalación de 6,134 casillas desde las 7:30 a.m. hasta el cierre a las 8:25 p.m. La presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño**, informó sobre la distribución de los paquetes electorales a las 33 sedes distritales. El conteo de votos se realiza en estas sedes, con transmisión en vivo a través de YouTube y la página del sistema de cómputos distritales del Instituto Electoral. Se estima que el conteo tomará entre cinco y diez días. A pesar de la importancia del evento, se reportó una baja afluencia en las casillas, con quejas por la falta de información sobre los candidatos a jueces y magistrados. Se espera una actualización sobre la participación en la sesión del Consejo General del ISM. [Canal 3 Imagen](#)

La consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño**, hizo un llamado a la ciudadanía para denunciar ante las fiscalías especializadas cualquier intento de influir en el voto a través del envío de "acordeones" por medios digitales, en el marco de la elección judicial extraordinaria. Durante una entrevista este domingo, Avendaño confirmó que han recibido reportes sobre el envío de mensajes por WhatsApp con listas de candidatos o sugerencias de voto. Aclaró que esta práctica podría constituir un delito electoral y subrayó que la acción inmediata debe ser conservar evidencia y presentarla ante las autoridades correspondientes. [Uno TV Noticias \(Sitio\)](#), [W Radio \(Sitio\)](#)

El **IECM** da inicio a la elección judicial 2025 con ceremonia cívica. La consejera presidenta, **Patricia Avendaño**, dijo que los ciudadanos pueden llevar sus acordeones individuales para orientarse para votar. [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#)

En una jornada calificada como "histórica e inédita", la **Consejera Presidente** del Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán**, anunció que este domingo se desarrolla una elección sin precedentes en la capital del país, en la que la ciudadanía elegirá por primera vez 137 cargos del Poder Judicial local. Durante la Cuarta Sesión Extraordinaria del Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025, **Avendaño Durán** informó que el Consejo General del **IECM** permanecerá en sesión permanente durante este 1 de junio, con el objetivo de dar seguimiento en tiempo real al desarrollo de la jornada electoral. [Noticias IMER \(Sitio\)](#)

El consejo general del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** se declaró en sesión permanente, al dar inicio el proceso electoral extraordinario del Poder Judicial 2025, con la supervisión a la instalación de las casillas en la capital mexicana. Luego del inicio de la sesión permanente, la consejera presidenta del **IECM Patricia Avendaño** declaró un receso para seguir al pendiente de la instalación de las casillas y dar inicio a los recorridos que realizarán los observadores nacionales e internacionales que vigilan el proceso. [Posta CDMX \(Sitio\)](#)

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Bernardo Núñez Yedra**, informó sobre 73 incidentes ocurridos durante la jornada electoral de este domingo. Añadió que 67 ya fueron resueltos. Sin embargo, no especificó el tipo de incidentes registrados. El informe fue presentado durante la cuarta sesión extraordinaria del proceso electoral local del Poder Judicial 2025, convocada por el **IECM** a las 17:17 horas. Con respeto al reporte ningún otro **consejero electoral** realizó comentarios sobre este reporte durante la sesión. Por otra parte, la consejera presidenta del **IECM, Patricia Avendaño Durán**, abordó el séptimo punto de la sesión, relacionado con la revisión de las medidas de seguridad en las boletas y actas electorales utilizadas en esta jornada extraordinaria. [La Razón On line \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** se declaró en sesión permanente tras el arranque del proceso electoral para renovar al poder judicial. La consejera presidenta del órgano electoral, **Patricia Avendaño** llamó a la población a participar en la elección del poder judicial de este domingo al tiempo que pidió denunciar cualquier irregularidad en las casillas, entre ellas, la distribución de acordeones. [Enfoque Noticias \(Sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Quadratín México \(sitio\)](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró este sábado procedente la adopción de medidas cautelares para frenar el reparto o exhibición de "acordeones" -con nombres de las candidaturas- durante la veda y en la jornada de la inédita elección judicial en México del domingo. Según **Patricia Avendaño**, consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, existe una forma en la que las personas pueden recurrir a un pequeño acordeón para poder recordar el nombre de los candidatos que desean apoyar, sobre todo porque se trata de más de 6 boletas en promedio las que reciben al ingresar a las urnas. [Infobae América \(Sitio\)](#)

El árbitro electoral de la CDMX ha recibido tres reportes relacionados con la entrega de propaganda electoral en la elección judicial, acarreo del voto y gente afuera de casillas que llevaba un censo de los sufragantes. Sin embargo, señaló que cuando los oficiales electorales y autoridades de seguridad acudieron a los lugares, los acusados se dispersaron o no lograron corroborar que se llevaran a cabo las conductas denunciadas. "No observamos, desde mi punto de vista, así lo considero, ningún incidente de gravedad. Algunos que necesariamente tendrán que ser corroborados por las autoridades competentes si es que efectivamente ha existido y es posible demostrar tal vez esta circunstancia de proselitismo o de acarreo", comentó **Patricia Avendaño**, consejera presidenta del Instituto Electoral local (**IECM**). [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#)

El Caballito publica: Le decimos que una vez que concluyó la jornada electoral, lo que viene es el conteo de votos para los 137 nuevos integrantes del Poder Judicial, lo cual se sabrá completamente dentro de 10 días. El equipo del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que es encabezado por la **presidenta Patricia Avendaño**, se dará a la tarea de la suma de votos en los 33 consejos distritales y cinco integrantes del Tribunal de Disciplina que estarán en la CDMX. Eso sí, nos dicen que lamentablemente muchos de los capitalinos conocerán sus nombres y trayectorias ya cuando fueron electos. [El Universal](#)

Altavoz publica: En la CDMX, con la instrucción de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, se instaló desde el C5 el centro de monitoreo en una sesión de trabajo de 13 horas encabezada por el secretario de Gobierno, César Cravioto. Un número minúsculo de 49 reportes de presuntas irregularidades fue atendido por todas las fuentes institucionales. Todos en trabajo dominical: la subsecretaria, Paulina Salazar; el coordinador del Gabinete de Seguridad, Manuel Oropeza; la consejera jurídica, Eréndira Cruz Villegas; la vocal María Luisa Flores, del Instituto Electoral local; la **presidenta del IECM, Patricia Avendaño**; el subsecretario de Gobierno, Juan José García Ochoa, y miles de personas más. [Basta](#)

Con corte a las 09:22 horas, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** reportó la instalación del 91.69 por ciento de casillas para la elección judicial que se realiza este día. Lo cual equivale a que fueron habilitados 5 mil 624 centros de votación, de 6 mil 134 que se tienen contemplados. En una Sesión de Consejo, el **Secretario Ejecutivo, Bernardo Núñez**, explicó que algunos de los incidentes que tienen documentos tienen que ver con el

cambio de lugar de las casillas con causa justificada. [Reforma.com \(sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#)

El **Secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del IECM, Bernardo Núñez Yedra**, informó que con corte a las 10:51 horas se reportó la instalación de 100% de las Casillas Seccionales Únicas en los 11 Distritos Judiciales Electorales Locales, en los que se dividió la Ciudad de México para esta elección. El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se declaró en sesión permanente para dar seguimiento y atención a la elección de jueces y magistrados, así como a todo lo referente al conteo de votos. Al hacer uso de la voz, la **presidenta** de este órgano electoral, **Patricia Avendaño** dejó en claro que "esta garantizada la integridad plena de este proceso y jornada electoral", y muestra de ello, dijo, es que "tendremos muy buenos resultados". [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

Con corte a las 11:40 horas, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** reportó la instalación del 100 por ciento de casillas para la elección judicial que se realiza este día. Lo cual equivale a que fueron habilitadas las 6 mil 134 que se tenían contemplados. En una Sesión de Consejo, el **Secretario Ejecutivo, Bernardo Núñez**, explicó que algunos de los incidentes que tienen documentos tienen que ver con el cambio de lugar de las casillas con causa justificada. Hasta las 9:15, llevan el registro de ocho incidentes, cuatro relacionados con el cambio de lugar de casilla de manera justificada, en los distritos 6, 32, 3 y 28. Mientras que el resto de las incidencias tienen que ver con la integración de mesas directivas de casillas seccional única con personas formadas de la fila. [Reforma.com \(sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [El Norte NL \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

Con un corte a las 13:30 horas, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** reportó 57 incidentes en las casillas. Estos incidentes, generados en el Sistema de Información sobre el Desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE) del Instituto Nacional Electoral (INE), tienen que ver con la instalación de casillas, cambio de casillas con causa justificada, propaganda al interior o exterior de las casillas, suspensión de votación por presuntamente violencia, otra en donde hubo destrucción de materiales electorales, condiciones climáticas desfavorables, y algunas en donde no llegaron los funcionarios de casilla. En tanto, la Oficialía Electoral reportó tres casos: reparto de propaganda electoral en una casilla, personas que realizaban un censo de votación en una casilla, y el último por acarreo de votos. Al respecto, la presidenta del **IECM, Patricia Avendaño**, dijo que se están verificando la veracidad de todos estos reportes. Precisó que la afluencia a las casillas es buena, y que ella al acudir a votar encontró fila. "La afluencia está siendo ágil, el flujo al interior de las casillas también porque se tomaron previsiones para que eso ocurriera de esa manera". [El Universal \(sitio\)](#), [Quadratín México \(sitio\)](#), [Enfoque Noticias \(Sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [El Informador JAL \(sitio\)](#), [Pasantés DF CDMX \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que, al corte de las 18:50 horas, se han cerrado el 88.38% de las casillas de la elección judicial. Lo anterior significa que concluyeron su labor un total de cinco mil 421 casillas de las seis mil 134 que se instalaron. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que, al corte de las 18:50 horas, se han cerrado el 88.38% de las casillas de la elección judicial. Lo anterior significa que concluyeron su labor un total de cinco mil 421 casillas de las seis mil 134 que se instalaron. Asimismo, el secretario ejecutivo del **IECM, Bernardo Núñez** dejó en claro que no hay, hasta el momento, incidentes relacionados con el cierre de casillas. Manifestó que conforme al Sistema de Información sobre el Desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE) del INE durante toda la jornada electoral, con corte a las 18:30 horas, se reportaron 98 incidentes de los cuales fueron resueltos 87. En cuando a incidentes, contabilizados por el **IECM**, dijo que se avisó de "un par de accidentes

más y que tuvieron que ver con posible suspensión de votación". [El Universal \(sitio\)](#), [El Herald de México \(sitio\)](#), [Reforma.com \(sitio\)](#), [Quadratín México \(sitio\)](#), [Pasantas DF CDMX \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Quadratín México \(sitio\)](#)

Con incidentes menores, relativos en términos generales a instalación de casillas, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** calificó el desarrollo de la elección judicial local como una jornada tranquila en la capital. "Me parece que es una jornada tranquila, en general, que se está desarrollando con responsabilidad ciudadana, tanto por parte de las personas funcionarias de casilla, como de aquellas que están participando. Yo incentivaría a que sigamos así", comentó la **consejera Melisa Guerra**. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

Con menos casillas de las habituales, poco conocimiento de los candidatos y un proceso electoral inédito, la principal preocupación para la jornada de hoy es la baja participación que podría registrarse, coincidieron especialistas. **Sonia Pérez, consejera del IECM**, previó que es probable que los votantes tengan la necesidad de llegar a las urnas con guías que hayan elaborado previamente y en las que anoten los candidatos que elegirán. Remarcó que está permitido que los electores vayan a las casillas con listas con aspirantes hechas por ellos mismos y de manera libre, pero es irregular que utilicen acordeones que diseñen otras personas con la finalidad de inducir al voto. [Reforma.com \(sitio\)](#), [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Norte NL \(sitio\)](#), [Mural JAL \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha recibido al menos tres quejas de candidatos que reclaman que, sin su consentimiento, aparecen sus nombres en acordeones irregulares que son entregados a los capitalinos. La **consejera Sonia Pérez**, presidenta de la Comisión de Quejas, explicó que los aspirantes denuncian que también figuran en páginas no oficiales que difunden información con los perfiles de varios contendientes. Por ambas conductas, los quejosos pidieron al **IECM** investigar para deslindar responsabilidades. "Ahorita están llegando algunas quejas que están presentando también las candidaturas en donde ellas advierten que se encuentran en algún tipo de propaganda. "Y lo que estamos haciendo es acumularlas al procedimiento oficioso que estamos iniciando, porque esto ya podría servir como un deslinde para las candidaturas, pero también para que nos dé más elementos para realizar la indagatoria", comentó Pérez a REFORMA. [Reforma.com \(sitio\)](#)

Si alguna de las personas candidatas a los 133 cargos en disputa hoy para conformar el nuevo Poder Judicial local no cumple con los requisitos de elegibilidad, no recibirá la constancia de mayoría, advirtió el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. El Consejo General del organismo aprobó este procedimiento durante su Décima Sesión Urgente, con el fin de contar con un mecanismo claro ante posibles casos de inelegibilidad entre quienes obtengan el mayor número de votos en los comicios. La consejera **Sonia Pérez Pérez** explicó que la verificación de elegibilidad se realiza en dos etapas: una durante el registro de candidaturas y otra después de la jornada electoral, pero antes de la asignación de cargos. Recordó que la Constitución de México establece que los derechos político-electorales pueden suspenderse si existe una sentencia firme por delitos como violencia familiar, delitos sexuales y homicidio. [Imagen Radio \(sitio\)](#)

Los votantes de la capital mexicana asumirán una carga "adicional" en la primera elección del Poder Judicial, al ser la entidad con más cargos en disputa y la única que elegirá ciertos puestos federales de alcance nacional, según advirtió en una entrevista con EFE la consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Erika Estrada**

Ruiz. Los casi ocho millones de capitalinos inscritos en el padrón electoral son quienes más candidatos en México deberán evaluar para las elecciones judiciales del 1 de junio, cuando recibirán nueve boletas, seis federales y tres locales. [Latinus \(Sitio\)](#)

El Instituto Electoral de Ciudad de México (**IECM**) informó que la jornada de votación de la elección judicial concluyó, y que las casillas electorales cerraron a las 18:00 horas. La **consejera electoral local, Cecilia Aida Hernández Cruz**, destacó que esta jornada es histórica. "Por primera vez elegimos a quienes integrarán el Poder Judicial local", indicó. Asimismo, dijo que, en el **IECM**, "cumplimos con nuestra responsabilidad constitucional con orgullo y compromiso". [Once noticias \(sitio\)](#)

Este domingo se lleva a cabo la Cuarta Sesión Extraordinaria del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 24-25 del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, con el objetivo de dar seguimiento a la jornada electoral del Poder Judicial 2025. Al respecto, el **consejero electoral Ernesto Ramos Mega** subrayó la importancia de ejercer el voto de forma libre y segura. Estas deberán marcarse en secreto dentro de las mamparas instaladas en cada casilla, donde se garantiza la privacidad del voto. [Noticias IMER \(Sitio\)](#)

El Consejo del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** garantiza una jornada transparente para la elección del Poder Judicial, informó en un primer corte que se registró 91.69% de instalación de casillas seccionales, lo que equivale 5 mil 624 de las 6 mil 134 previstas. En tanto, el **consejero Ernesto Ramos** afirmó que será una jornada electoral exitosa y tendrá un cómputo de varios días transparente que garantizará la voluntad ciudadana. Por su parte, la **consejera Erika Estrada Ruiz** dijo que en Instituto creen en la democracia como una base de convivencia que garantiza derechos y libertades para todos. [Amexi CDMX \(Sitio\)](#)

Ayer se realizó en México, por primera vez en la historia, la elección del Poder Judicial federal, en la que se renovaron 881 cargos entre ministrxs de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), integrantes del Tribunal Electoral (TEPJF), así como magistradx, juezas y jueces. Además, en 19 entidades, incluida la CDMX, también hubo comicios locales. Tan solo en la capital se eligieron 137 cargos entre juzgados y magistraturas locales. De acuerdo con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a las 10:51 horas se reportó la instalación del 100% de las 6,134 casillas que se instalaron en toda la capital. [+ Chilango](#)

Casillas de la elección judicial iniciaron hasta dos horas tarde la votación por falta de funcionarios. En Iztapalapa, la casilla en la que votó la jefa de Gobierno, Clara Brugada, comenzó a operar hasta las 9:00 horas. En un recorrido por Colonias como Popular Santa Teresa y Pedregal de San Nicolás, en la alcaldía Tlalpan, se constató que varias iniciaron actividades con ausencia de entre uno y tres funcionarios. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó a las 10:51 horas que 100% de las casillas estaban instaladas. [Excélsior](#)

Autoridades del Gobierno capitalino e **IECM** reportaron una jornada pacífica y saldo blanco en el proceso electoral de cargos al Poder Judicial de la Ciudad de México, únicamente registraron 98 incidencias y 19 denuncias menores. Para salvaguardar el desarrollo denuncias del proceso, se presentaron más de 12 mil elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 9 alcaldías tanto del ámbito local como federal. [24 Horas](#)

Daniela Álvarez denunció una "estructura electoral" en Tlalpan disfrazada de organización civil para promocionar el voto de candidatos, presuntamente financiada con recursos de la Secretaría del Bienestar. Acusó una presunta red de operadores electorales que cobraban por medio de prestanombres para invitar a votar por determinados candidatos. "El nivel de abstencionismo en la jornada es resultado de una reforma judicial no consensuada, sin acuerdo y sin la participación de la oposición", añadió Mario Sánchez. Previo a la elección, los legisladores presentaron una denuncia ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [24 Horas](#)

Aunque el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó en las primeras horas de la jornada electoral para elegir cargos del Poder Judicial (PJ), que se logró la instalación del 100 por ciento de las casillas, en varios puntos de la capital se detectó la falta de funcionarios que, por emergencia fueron suplidos por ciudadanos que hacían fila. Este tipo de incidentes también se replicaron en otros estados, con principal incidencia en Estado de México, Chiapas y Michoacán. [Basta, ContraRéplica, El Independiente, La Prensa](#)

Será hasta el 15 de junio, la fecha en que la autoridad electoral dé a conocer los resultados definitivos de la elección, teniendo como plazo el 28 de agosto, como fecha límite para la resolución de cualquier impugnación que pudiera surgir. Los nuevos integrantes del Poder Judicial tomarán protesta el 1 de septiembre del 2025. En el caso de la capital, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** dio a conocer que del cierre de la elección, al 10 de junio, se realizará los cómputos distritales, incluyendo voto anticipado, en las 33 sedes direcciones distritales ubicado en las 16 alcaldías. [La Prensa](#)

En general, durante la jornada electoral, se vivió un ambiente de tranquilidad con un total de seis mil 134 casillas instaladas en las 16 alcaldías, y en la mayoría de éstas, se notó poca afluencia de ciudadanos que tenían dudas de cómo emitir su voto. A las 10:51 horas se declaró que se habían instalado el total de las casillas programadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, en unos comicios calificados como pacíficos, en los que solo se reportaron 98 incidentes, de los cuales fueron resueltos 87, y en los que la mayor novedad fue el retraso para que estuvieran listas las casillas. [La Prensa](#)

En plena jornada electoral, los acordeones para orientar el voto siguen apareciendo, incluso como un servicio en WhatsApp. A través de Vigilante Ciudadano, convocado por Grupo REFORMA, una usuaria reportó el número telefónico a nombre de la empresa "Democracia Judicial CDMX Ya!", donde de manera automática se entregan a los ciudadanos los números por los que hay que votar. En paralelo, oficiales electorales de la CDMX corroboraron que unas personas distribuían acordeones con los nombres de candidatos a Magistrado y Jueces, en la Colonia Anáhuac, Alcaldía Miguel Hidalgo. Una fuente del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** explicó que los oficiales que se encuentran en el Centro de Mando de la Capital (C-5), se percataron de que unos habitantes repartían volantes que promocionaban a ciertos aspirantes. Con ello, una oficial en la materia corroboró el hecho y pidió la intervención de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Diario del Noroeste CHIH \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#)

Para tomar una decisión informada en la jornada electoral de hoy, un ciudadano o ciudadana podía darse a la tarea de revisar los perfiles de cada uno de los aspirantes, labor que implicaría leer el equivalente a 400 páginas de cédulas... y eso, tan sólo para el ejercicio a nivel local. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** habilitó

el sitio Conóceles, que hasta ayer registraba poco menos de 130 mil visitas y en el que es posible consultar información correspondiente a los candidatos y candidatas al Poder Judicial de la Ciudad de México, además de la documentación presentada para acreditar su idoneidad. Un habitante de la Sección Electoral 0524, ubicada en la Alcaldía Coyoacán y correspondiente al Distrito Electoral Judicial 07, encontrará en las tres boletas los nombres de 83 aspirantes. [Reforma.com \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha intensificado sus actividades de difusión para brindar información sobre la forma de emitir el voto, el diseño de las boletas locales y las herramientas para conocer a las candidaturas que participan en esta elección inédita del Poder Judicial. El Instituto ha puesto a disposición de la ciudadanía herramientas digitales y materiales informativos como el microsítio del Poder Judicial local en donde se podrá acceder al listado de candidaturas, practicar el voto y ubicar las Casillas Seccionales Únicas. [El Universal \(sitio\)](#)

La Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México (SecGob CDMX) informó que la jornada electoral de este domingo 1 de junio concluyó en un ambiente de tranquilidad, con saldo blanco y sin incidentes mayores que reportar. Varias secretarías, la Fiscalía Especializada contra los Delitos Electorales (Fepade) y personal del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** trabajaron de manera coordinada e interinstitucional, con el objetivo de garantizar una jornada segura, ordenada y en paz, que se reforzó con el dispositivo especial de vigilancia y vialidad que implementó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SCC) desde las 05:00 horas y hasta la conclusión de la jornada electiva. [El Universal \(sitio\)](#)

Se instalan en el país 83 mil 999 casillas para elegir jueces federales y locales, magistrados y ministros de la Suprema Corte, es decir 51 por ciento menos respecto a las 170 mil 182 casillas que se habilitaron hace un año para la contienda presidencial. En enero pasado, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, informó los resultados de la realización de un simulacro de la elección. Tomando en cuenta las estimaciones realizadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, una persona que reciba 9 boletas para la elección de los poderes judiciales federal y locales, podría demorar cerca de 13 minutos con 45 segundos, considerando los 4 minutos y medio para llenar las boletas correspondientes a la capital. [Excélsior \(Sitio\)](#)

Este domingo 1 de junio se llevó a cabo la elección judicial en la capital, y tras ello, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realiza el proceso de cómputos distritales, los cuales pueden seguirse en vivo. Son 33 Consejos Distritales que operan en la capital, quienes realizarán las labores de conteo, con apego a las diversas causas contempladas por la normativa electoral. Cabe mencionar que este procedimiento se extiende del 1 al 10 de junio, y es esencial para brindar certeza y transparencia a los resultados finales. [Milenio \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que en la elección judicial participó el 14.83 por ciento de los 7 millones 973 mil 24 personas en la lista nominal de electores de la capital del país. En la reanudación de la sesión permanente del Consejo General del **IECM**, el organismo dio a conocer que las 6 mil 134 casillas de la Ciudad de México cerraron en su totalidad a las 20:25 horas del domingo. Además, se informó que con corte a las 21:34 horas se habían recibido el 21.14 por ciento de los paquetes electorales de las 33 sedes distritales de la ciudad. [Milenio \(sitio\)](#)

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, emitió su voto como parte de la jornada histórica para la elección de jueces, magistrados y ministros. En enero pasado, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, informó los resultados de la realización de un simulacro de la elección. Tomando en cuenta las estimaciones realizadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, una persona que reciba 9 boletas para la elección de los poderes judiciales federal y locales, podría demorar cerca de 13 minutos con 45 segundos, considerando los 4 minutos y medio para llenar las boletas correspondientes a la capital. [Excélsior \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Oliva Noticias VER \(Sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#)

Varias casillas electorales ubicadas en la alcaldía Tlalpan no han podido iniciar la votación debido a la falta de funcionarios. Durante un recorrido por colonias como Popular Santa Teresa y Pedregal de San Nicolás se observó que algunas casillas ni siquiera están instaladas. En otras, se reporta la ausencia de entre uno y tres funcionarios necesarios para su operación. A pesar del retraso, en la mayoría de estas ubicaciones solo unas pocas personas se encuentran en espera para emitir su voto. Responsables de las casillas informaron que tienen hasta las 10:15 horas para completar la plantilla requerida, integrada por presidente, secretario y escrutadores, y poder poner en funcionamiento la casilla. Este domingo se lleva a cabo una jornada electoral en la Ciudad de México, en la que, primera vez los ciudadanos podrán votar para elegir a jueces y magistrados, como parte del nuevo modelo de elección judicial. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha exhortado a la ciudadanía a acudir temprano, llevar anotaciones con sus candidatos preferidos y verificar previamente la ubicación de su casilla. [Excélsior \(Sitio\)](#)

Al cierre de la jornada electoral de este domingo, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, celebró el desarrollo pacífico del proceso y reconoció la responsabilidad democrática de la ciudadanía. "El Gobierno de la Ciudad de México reconoce el compromiso democrático de las y los capitalinos que salieron a ejercer su derecho al voto para construir una ciudad más participativa", expresó la mandataria. Desde las 8:00 horas, el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) fue sede del operativo de vigilancia permanente encabezado por la Secretaría de Gobierno (SEGOB), en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), la Consejería Jurídica, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC), la Guardia Nacional, la SEDENA, la SEMAR y representantes del Instituto Nacional Electoral (INE) y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, entre otras instituciones. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

En una jornada electoral marcada por el desinterés, Laura Cardoso realizó recorridos por diversas casillas en la Ciudad de México, destacando la baja afluencia en lugares como Lomas, Polanco y zonas populares como Pencil, Argentina, Tacuba y Legaria. En Álvaro Obregón, solo una casilla especial en la sede de la Comisión de Derechos Humanos de la ciudad mostró mayor afluencia. Los grupos cazamapaches denunciaron irregularidades como acordeones y acarreo, aunque también hubo ciudadanos con interés genuino que acudieron a votar. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** no ha emitido un pronunciamiento sobre la participación, a la espera de reanudar la sesión permanente. El último reporte indica 73 incidentes, de los cuales 67 fueron resueltos, relacionados con la ausencia de funcionarios, interferencias en la votación y cambios de ubicación de casillas. [104.1 Radio Fórmula](#)

En la reanudación de la sesión del Consejo **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, se informó que con corte a las 10:45 horas se reporta un avance del 92.14 por ciento en la instalación de casillas excepcionales únicas. Asimismo, el sistema de información y seguimiento del propio **IECM** registró que, con corte a las 10:51 horas, el 100

por ciento de las frecuencias seccionales han sido instaladas, es decir, 6,134 en total, cumpliendo con lo previsto para el correcto desarrollo de la jornada electoral. [Quadratín México \(sitio\)](#)

Este domingo 1 de junio se lleva a cabo una jornada electoral histórica en México: por primera vez, las y los capitalinos podrán votar directamente por jueces y magistrados del Poder Judicial local. Además, se renovarán 881 cargos judiciales a nivel federal, incluidos ministros, magistrados y jueces, en una elección sin precedentes. Ante la magnitud y complejidad del proceso, han circulado en redes sociales denuncias e imágenes sobre la distribución de "acordeones" listas impresas con números de candidaturas sugeridas para orientar el voto. Esto ha generado dudas: ¿está permitido llevar anotaciones personales para votar? ¿Cuándo se convierte en delito? Aquí te explicamos lo que dicen las autoridades electorales. ¿Está permitido llevar un "acordeón" al votar? Sí. De acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE) y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, cada persona tiene derecho a llevar anotaciones personales al momento de votar, siempre y cuando sean de uso individual y no se distribuyan entre otras personas. [Guillermo Ortega \(Sitio\)](#)

Hoy domingo 1 de junio de 2025 se instalan en el país 83 mil 999 casillas para elegir jueces federales y locales, magistrados y ministros de la Suprema Corte, es decir 51 por ciento menos respecto a las 170 mil 182 casillas que se habilitaron hace un año para la contienda presidencial. Tomando en cuenta las estimaciones realizadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, una persona que reciba 9 boletas para la elección de los poderes judiciales federal y locales, podría demorar cerca de 13 minutos con 45 segundos, considerando los 4 minutos y medio para llenar las boletas correspondientes a la capital. [CCO Noticias \(sitio\)](#)

En la votación de este domingo hubo una constante: el abstencionismo. El amago de la oposición, la intimidación de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el desinterés y la falta de información, fueron un eco de amenazas y expectativas que provocaron que la mayoría de la ciudadanía desistiera de participar en las primeras elecciones judiciales del país. Mientras el INE afirmó que la utilización de acordeones durante la elección no afectaría la contienda, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** inició 3 procesos sancionadores contra candidatos locales que aparecen en estos documentos repartidos por civiles identificados por la ciudadanía como simpatizantes de Morena. [Proceso \(sitio\)](#)

La capital del país registró un total de participación del 14.83 por ciento en la elección judicial, conforme a los datos proporcionados por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. A las 20:25 horas, se informó del cierre del 100 por ciento de las casillas seccionales únicas, sin que se reportaran incidentes significativos durante la jornada electoral. De acuerdo con el sistema de seguimiento a la distribución de documentación y materiales electorales, hasta las 21:34 horas se había recibido un porcentaje 21.14 de los paquetes electorales correspondientes. [Quadratín México \(sitio\)](#)

La Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (FEPADE), de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) informó que durante este domingo de jornada electoral recibió 19 denuncias sobre hechos que calificó como "menores". Para facilitar la elección, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** asignó a los candidatos de dos a tres alcaldías en las que debían hacer campaña y donde los residentes podrían votar por ellos. [Proceso \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#)

Sin grandes filas y con demora en algunas casillas de la zona norte de la Ciudad de México inicia la jornada electoral, donde más de 7 millones 918 mil 513 ciudadanos en la lista nominal de las 16 alcaldías podrán ejercer su voto. La jornada electoral tendrá lugar durante el transcurso del día y hasta las 18:00 horas para elegir ministros, magistrados y jueces. De acuerdo al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, la capital del país se dividió en 11 Distritos Judiciales Electorales Locales para esta elección extraordinaria. [Periodistas Unidos MX \(sitio\)](#)

Aunque el domingo amaneció nublado y frío por la torrencial lluvia del día anterior, esto no impidió que vecinxs de la alcaldía Venustiano Carranza acudieran a votar para elegir por primera vez en la historia de México a lxs integrantes del Poder Judicial. Entre banquetas húmedas y encharcamientos, inició a las 07:30 horas la instalación de las casillas en diversas colonias de la demarcación. Sin embargo, minutos antes de las 08:00 aún no estaban varixs funcionarixs, retransado la apertura. En la casilla de la sección 5357, ubicada en la colonia Aeronáutica Militar, el primer votante llegó a las 08:12. Despeinado, aún con pijama y chanclas, se acercó a la policía que resguardaba el lugar y preguntó: "¿Ya puedo votar?". La uniformada no tardó en responder: "Aún falta, todavía no abren". En tanto, una mujer con chaleco del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se apresuraba a colgar la manta que indicaba el número de casilla. El hombre esperó unos segundos, se desesperó y después se marchó. [Chilango \(sitio\)](#)

Este domingo 1 de junio se realiza en México un ejercicio democrático sin precedentes, se trata de la elección para renovar los miembros del Poder Judicial. Pese a las expectativas de poca afluencia, la controvertida elección ha convocado a miles de ciudadanos que han salido a las casillas a emitir este derecho constitucional. En el caso de la Ciudad de México la jornada electoral definirá a 137 cargos públicos del Poder Judicial, desde Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Magistrados de los Tribunales de Circuito y Jueces de Distrito. En el caso de la capital, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** dio a conocer que del cierre de la elección al 10 de junio se realizará los cómputos distritales, incluyendo voto anticipado, en las 33 sedes direcciones distritales ubicado en las 16 alcaldías. [La Prensa \(Sitio\)](#)

Con una participación ciudadana destacadamente pacífica y ordenada, concluyó este domingo la primera jornada electoral para elegir al Poder Judicial en la Ciudad de México, en un hecho inédito para la vida democrática del país. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que a las 18:00 horas finalizó oficialmente la jornada, sin registrar incidentes mayores y con el 100% de las casillas instaladas antes de las 11:00 horas. [Reflexión 24 CDMX \(Sitio\)](#)

En 1999 López Obrador publicó su quinto libro, titulado 'Fobaproa, expediente abierto: reseña y archivo'. El 29 de marzo de 2000, López Obrador se registró como candidato del PRD para la elección de titular de la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal. Los representantes del PRI y del PAN acusaron de ilícita la candidatura. Ello debido a que la ley electoral del DF requería que los candidatos tuvieran un mínimo de cinco años de residencia en la entidad, requisito que estos partidos consideraban que el político tabasqueño no cumplía. Sin embargo, el 12 de abril de 2000, el **Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF)** decidió validar su candidatura. [Semanario Zeta Baja California \(sitio\)](#)

El Gobierno de Ciudad de México reconoció el compromiso democrático de las y los capitalinos que salieron a ejercer su derecho al voto este domingo, "para construir una ciudad más participativa". Tras la elección judicial, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, expresó en sus redes sociales: "hoy logramos que quienes integren el Poder Judicial sean producto del voto popular. Con esta elección el pueblo dismantló el último reducto del conservadurismo en México". También participó la Coordinación General de Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia, la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEPADE), la Policía de Investigación (PDI), la Guardia Nacional, la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), la Secretaría de Marina (SEMAR), así como representantes del Instituto Nacional Electoral (INE) y del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [Once noticias \(sitio\)](#)

En la colonia Doctores, arribaron cerca de las 10 de la mañana capacitadoras electorales del INE y del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** para pedir a las personas que tuvieran paciencia, ante la tardanza en el avance de la fila, ya que a cada uno de los votantes les estaba tomando entre 10 y 20 minutos el ejercicio ciudadano. "Paciencia", pidieron. "Es por eso que se están tardando", dijo una de ellas refiriéndose a la complejidad de las boletas. Incluso ya formada en la fila esperando para votar, una ciudadana aprovechó el momento para reclamar que no había existido suficiente información para tomar la decisión de por quién votar. [Animal Político \(sitio\)](#)

Para tomar una decisión informada en la jornada electoral de hoy, un ciudadano o ciudadana podía darse a la tarea de revisar los perfiles de cada uno de los aspirantes, labor que implicaría leer el equivalente a 400 páginas de cédulas... y eso, tan sólo para el ejercicio a nivel local. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** habilitó el sitio Conóceles, que hasta ayer registraba poco menos de 130 mil visitas y en el que es posible consultar información correspondiente a los candidatos y candidatas al Poder Judicial de la Ciudad de México, además de la documentación presentada para acreditar su idoneidad. [Diario Chihuahua \(Sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum participó esta mañana en la primera elección popular de jueces, magistrados y ministros en México. Emitió su voto en una casilla ubicada en el Museo de Arte de la Secretaría de Hacienda, en el Centro Histórico, a un costado de Palacio Nacional. Durante las semanas previas, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** intensificó sus esfuerzos para informar a la ciudadanía. Consejeras y brigadas recorrieron plazas públicas para explicar cómo votar y cómo consultar los perfiles de los candidatos. Una de las herramientas más utilizadas ha sido el simulador digital "Practica tu voto", disponible en el sitio del **IECM**. [La Unión de Morelos MOR \(sitio\)](#)

En entrevista, Eduardo Juchim, periodista y ex consejero electoral del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, compartió su perspectiva sobre la situación del Poder Judicial en México. Juchim destacó que la percepción ciudadana sobre esta institución es muy negativa, con un 70% de mala evaluación según Latinobarómetro. Señaló que el Poder Judicial es visto como uno de los más corruptos en el país, solo superado por la policía. Además, mencionó que esta corrupción es generalizada, afectando tanto a los órganos locales como a los federales, aunque los primeros son más notorios. Juchim también subrayó que incluso aquellos que ganan litigios suelen quedar insatisfechos debido a los sobornos necesarios para que los procesos judiciales avancen, lo que él describe como "aceitar la maquinaria". [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** se lleva a cabo una jornada histórica para elegir 137 cargos del Poder Judicial, incluyendo cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, 34 magistraturas y 98 juzgadores. La consejera presidenta Patricia Aventaño Durán ha instado a los ciudadanos a participar en la votación. Se reportan 57 incidentes en las casillas, destacando 24 cambios de dirección y un caso de violencia. Paola Castabella, representante de la misión de observadores internacionales, menciona la presencia de 27 observadores que realizarán un reporte final para mejorar futuras elecciones. La sesión permanente se reanudará a las 5:00 p.m. con un nuevo corte de incidentes, seguido del cierre de casillas a las 6:00 p.m. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

En la casilla básica 4560 ubicada en la colonia Roma, alcaldía Cuauhtémoc, se registró un retraso de 57 minutos en la apertura, comenzando la votación alrededor de las 8:57. Una pareja de la tercera edad fue la primera en ingresar tras la espera. A pesar de contar con el equipo completo, los funcionarios de casilla tardaron en organizarse. Electores, algunos con sus candidatos anotados, mostraron confusión al leer los carteles informativos del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. A pesar del retraso, la afluencia fue baja, con solo cinco o seis personas esperando para votar. [Canal 40 Adn](#)

En Iztapalapa, específicamente en San Miguel Teotongo, se espera la llegada de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, para ejercer su voto a las 10:00 a.m. A pesar del tráfico y los retrasos en la apertura de algunas casillas, la jornada electoral transcurre con tranquilidad. Se destaca la importancia de esta alcaldía, la más grande de la capital, donde se instalarán más de 6000 casillas, según el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Se espera reportar en breve los detalles de la votación de la mandataria capitalina. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** se encuentra en sesión, presentando las cifras del cierre de casillas tras las elecciones. Hasta las 6:00 p.m., se reporta el cierre del 88% de las casillas, lo que indica que aún hay un número significativo de ellas abiertas. Los consejeros han decidido esperar el cierre total para proceder con el envío de los paquetes a los comités distritales y comenzar el conteo. El padrón electoral en la Ciudad de México asciende a 7,973,000 personas, y se espera conocer el porcentaje de participación ciudadana en esta histórica elección judicial durante la noche. [Las noticias de las 19:00](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, se están llevando a cabo procesos paralelos a los del Instituto Nacional Electoral (INE). Tras las votaciones, los comités distritales están encargados de contabilizar las actas y los votos, reportando los resultados al Instituto Electoral únicamente para la elección local. Los resultados se anunciarán entre el cierre de las urnas y 10 días después de la elección, como informó Claudia Flores. Se espera que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** proporcione a su presidenta el porcentaje de votación, el cual se dará a conocer en las próximas horas. [Las noticias de las 21:00](#)

En la casilla básica 4560 de la colonia Roma Sur, ubicada en la alcaldía Cuauhtémoc, se reporta un retraso de 40 minutos en el inicio de la votación. A pesar de la presencia de los funcionarios de casilla, quienes se encuentran ultimando detalles y colocando carteles informativos, los ciudadanos aún no han podido ejercer su derecho al voto. La situación ha generado confusión entre los votantes, quienes buscan orientación de los funcionarios del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. A las 8:41 a.m., las personas que llegaron con anticipación siguen esperando para votar. Se espera que la situación se normalice pronto para permitir la participación ciudadana. [Canal 40 Adn](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, se desarrolla el proceso electoral con la participación del Instituto Nacional Electoral (INE) y la contabilización de boletas en 33 distritos. El sistema de resultados, aunque no preliminar, muestra un avance del 0.80% en la votación, con una lista nominal de casi 8 millones de personas. La presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** se espera que informe el porcentaje de participación a las 10:00 p.m., seguido de una sesión a las 12:00 p.m. para evaluar el progreso del conteo. [Las noticias de las 22](#)

En Iztapalapa, específicamente en la casilla básica 25 97 ubicada en la escuela primaria Profesor Gaudencio Peraz, se espera la llegada de la jefa de gobierno, Clara Brugada, alrededor de las 10:00 a.m. Los funcionarios de casilla ya se encuentran preparando todo para la apertura, mientras que el electorado comienza a llegar lentamente. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana están presentes para vigilar el lugar. Se destaca la participación ciudadana, con personas como Carmen Reyes, una de las primeras en formarse para votar. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha implementado herramientas digitales para facilitar el proceso electoral, incluyendo información sobre la elección y la ubicación de las casillas. [Canal 6 Multimedia](#)

En la casilla básica 25 97, ubicada en la escuela primaria Profesor Gaudencio Peraza en Iztapalapa, se espera la llegada de la jefa de gobierno, Clara Brugada, alrededor de las 10:00 a.m. Los funcionarios de casilla ya se encuentran preparados para abrir las puertas, mientras que el electorado comienza a llegar de manera gradual. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana están presentes para garantizar la seguridad del lugar. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha implementado herramientas digitales para informar a la ciudadanía sobre el proceso electoral, que incluye la elección de nueve boletas, seis federales y tres locales. [Meta 2025 Elección Judicial](#)

En el programa de Radio Congreso, transmitido desde el Palacio Legislativo de San Lázaro, el Dr. Sergio Bárcena del Tecnológico de Monterrey analizó la reciente elección judicial en México. Destacó la dificultad para los ciudadanos de informarse sobre los candidatos y el proceso electoral, evidenciada por la baja respuesta de los candidatos a las consultas realizadas. En el Instituto Nacional Electoral, creo que, al menos yo vi muy poca información del propio Instituto Nacional Electoral. Parecía que el INE daba información a cuentagotas. Por ejemplo, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, a partir del 14 de abril podías conocer los perfiles para la elección local. Desde el 14 de abril, aunque la elección empezó en marzo, en boletas electorales. Por ejemplo, en Quintana Roo era muy distinta la elección local. [Canal 45 Congreso](#)

En entrevista, Eduardo Huchim, periodista y ex consejero electoral del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, compartió su perspectiva sobre la situación del Poder Judicial en México. Huchim destacó que la percepción ciudadana sobre esta institución es muy negativa, con un 70% de mala evaluación según Latinobarómetro. Señaló que el Poder Judicial es visto como uno de los más corruptos en el país, solo superado por la policía. Además, mencionó que esta corrupción es generalizada, afectando tanto a los órganos locales como a los federales, aunque los primeros son más notorios. Huchim también subrayó que incluso aquellos que ganan litigios suelen quedar insatisfechos debido a los sobornos necesarios para que los procesos judiciales avancen, lo que él describe como "aceitar la maquinaria". [Canal 121 Telefórmula](#), [Canal 121 Telefórmula](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Consejeros electorales reclamaron que el Instituto Nacional Electoral (INE) fue utilizado y puesto contra las cuerdas en el proceso de elección de integrantes del Poder Judicial. Criticaron el castigo presupuestal las presiones dificultades que debió pasar el Instituto para cumplir con la organización de la elección. La consejera Claudia Zavala dijo que durante varias generaciones miles de personas lucharon y dieron su vida para erradicar de los procesos electorales el voto corporativo, coaccionado, controlado y determinado por otros. [Reforma](#)

La primera elección judicial de la historia se desarrolló entre el desinterés de la mayoría de mexicanos, una muy baja afluencia de votantes y hasta casillas vacías. Los acordeones se hicieron presentes en prácticamente todas las casillas, donde sirvieron como guías para los votantes. Un porcentaje importante de votantes fue de adultos mayores, a muchos de los cuales se les complicó emitir sus sufragios. [El Universal](#)

La misión internacional de expertos electorales minimizó las denuncias de incidentes, el uso de acordeones y la participación de estructuras gubernamentales en la elección judicial de ayer y por el contrario, señaló que hubo una buena participación, sin aportar cifras, aparte de valorar la reformay modelo para este proceso. Marcela Ríos, directora para América Latina y el Caribe de Idea Internacional, destacó que tanto el INE como 1TEPJF observaron ayer "un proceso tranquilo" en lo que calificaron de una jornada inédita no sólo para México sino también para el mundo. [El Universal](#)

La elección judicial de ayer fue una simulación del oficialismo para controlar la justicia en México y consumir un régimen totalitario, afirmaron cientos de personas que marcharon desde el Ángel de la Independencia hasta el Monumento a la Revolución para manifestar su rechazo a la reforma y los comicios impulsados por el expresidente Andrés Manuel López Obrador. Al mismo tiempo, convocaron a través de redes sociales a que los usuarios se sumaran a mostrar su rechazo a la reforma judicial aprobada por Morena y sus aliados en el Poder Legislativo. Agregaron que más de 50 ciudades del país movilizaron con el mismo objetivo, exigir un alto al "crimen de Estado" que simboliza eliminar la carrera judicial y elegir por voto popular a juzgadores. [El Universal](#)

El día de la contienda, el árbitro dio un paso atrás en cuanto a asumir la responsabilidad de las circunstancias bajo las cuales se realizó la elección judicial y se enfocó en ofrecer la mesa al ciudadano para que ejerciera su derecho. Al entregar cuentas, una parte de los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) aseguró que las "condiciones adversas" del proceso estuvieron vinculadas a los tres poderes de la Unión, mientras la presidenta, Guadalupe Taddei, optó por ensalzar el valor de estos comicios inéditos, como muestra del reto del país por democratizar su sistema de justicia. [La Jornada](#)

Las fuerzas políticas del país difirieron sobre la participación ciudadana en la elección judicial. La oposición calificó el proceso de "simulación" en la que "ni 10 por ciento" del electorado votó, mientras el oficialismo lo consideró un "éxito", aunque evitó dar cifras y dejó esa tarea al Instituto Nacional Electoral (INE). [La Jornada](#)

Con la participación de alrededor de 13 millones de mexicanas y mexicanos este 1 de junio, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo calificó como un éxito la primera elección judicial en la historia del país. Minutos después de que la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, informara el porcentaje de participación, entre el 12.57 al 13.32 por ciento, la mandataria reconoció la participación de los electores. [El Herald de México](#), [El Financiero](#), [Excélsior](#), [El Universal](#)

En la primera elección judicial de la historia del país, se estima una votación de entre 12.5 y 13.2 millones de ciudadanos, de acuerdo con la estimación de participación ciudadana dada a conocer por el Instituto Nacional Electoral (INE). En un mensaje en vivo en cadena nacional, durante la noche de este domingo, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, detalló los resultados del procedimiento de cálculo estadístico que realizaron expertos, el cual tiene la finalidad de proporcionar información confiable a la ciudadanía sobre la participación en las urnas en el país. [El Heraldo de México](#)

La batalla comenzó con la reaparición de AMLO y las etiquetas #ElecciónJudicial y #JusticiaDelPueblo, mientras los opositores respondían con #DomingoNegro y #UrnasVacías. El Instituto Nacional Electoral (INE) tampoco salió ileso. El 57 por ciento de los internautas criticó su actuación y apenas 43 por ciento lo defendió. Las principales quejas fueron la escasa promoción de candidaturas judiciales y las boletas, que más de uno comparó con las del Melate: llenas de números, complejas, confusas, casi indescifrables. [Milenio Diario](#)

Una encuesta nacional de salida de EL FINANCIERO revela que una mayoría de 54% de votantes en las elecciones judiciales de ayer, dijo preferir candidaturas a favor de la 'cuarta transformación', mientras que 35% prefiere candidaturas independientes a la '4T'. Según el sondeo, 25% apoyó tanto candidaturas propuestas por Poder Judicial como por Poder Ejecutivo, 23% a candidaturas de personas en funciones y 9% a las propuestas por el Poder Legislativo. [El Financiero](#)

La jornada electoral concluyó y el Instituto Nacional Electoral (INE) inició una nueva fase que contempla al menos 10 días de conteo de votos, la revisión de los requisitos de elegibilidad y la fiscalización del gasto que hicieron los candidatos. A partir de la entrega de las constancias, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación procederá a resolver las impugnaciones que se presenten; en el caso de las referentes a la elección de la Sala Superior, será la Suprema Corte la que desahogue las impugnaciones. [El Financiero](#)

Organizaciones ciudadanas y empresariales, acusaron la existencia de compra e inducción del voto, acarreo, retraso en apertura de casillas, baja participación, funcionarios de casilla incompletos y uso de suplentes. Miguel Alfonso Meza, presidente de Defensorxs, señaló que a través de su canal de WhatsApp recibieron el reporte del pago de 600 pesos por voto realizada en Iztapalapa, Ciudad de México. Antonio Cárdenas, de SomosMX e integrante de la Brigada Antimapache, indicó que en la Ciudad de México se realizó la contratación por 4 mil pesos de personas para el reparto de folletos con el instructivo para votar a favor de candidatos afines a la Cuarta Transformación. [Reforma](#)

"El INE cumple" sentenció desde temprano la presidenta del organismo electoral, Guadalupe Taddei, por lo que, advirtió, el balón pasaba a la cancha ciudadana. "En sólo ocho meses, la experimentada estructura humana del INE diseñó una ruta crítica que incluye la creación de protocolos y lineamientos inéditos, desde la publicación de la selección de candidaturas hasta la capacitación especializada electoral para funcionarios. "El INE ha respondido al reto con altura de miras, con innovación y con un firme compromiso con la ciudadanía" arengó. [Reforma](#)

La primera elección para designar al nuevo Poder Judicial fue desairada ayer por la mayoría de los ciudadanos. A diferencia de otras elecciones federales organizadas por el INE donde ha habido participaciones promedio del 60 por ciento, la jornada de ayer tuvo una participación de apenas un 13 por ciento, según estimaciones oficiales. Es decir con 13 millones de votantes, fueron electos nueve ministros de la Corte, los integrantes del Tribunal de

Disciplina Judicial, magistrados electorales federales y diversos jueces de distrito y de Tribunales estatales, un total de 2 mil 681 cargos federales locales. La Presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, informó anoche que la estimación de la participación ciudadana en la elección judicial fue de entre 12.57 por ciento y 13.32 por ciento. [Reforma](#)

Consejeros y ex consejeros se mostraron sorprendidos por la presencia de personal de la Marina la Defensa Nacional en la sesión de ayer del Consejo General del INE. Los cuatro uniformados representaron ambas secretarías en la mesa de seguridad que instalaron el INE y las Fuerzas Armadas "Su presencia en el área destinada al personal de la Secretaría Ejecutiva es un símbolo, pero sobre todo un mensaje de que el INE ha dejado de ser autónomo e independiente", criticó el ex consejero Alfredo Figueroa El ex presidente del INE, Lorenzo Córdova, remato: "Una cosa es la indispensable colaboración con las Fuerzas Armadas, otra que tengan presencia en los órganos de decisión del INE". [Reforma](#)

El nuevo sistema de cómputo electoral, aplicado en los comicios judiciales, empezó a arrojar resultados casi a la medianoche, en un ritmo más pausado que el de procesos anteriores. El escrutinio comenzó pasadas las 8 de la noche en los consejos distritales del Instituto Nacional Electoral (INE). Se esperaba una larga jornada, que no se detendrá hasta las 9 de la noche de este lunes. [La Jornada](#)

Con baja afluencia de votantes-con trario a lo de hace un año, cuando se renovaron la Presidencia y el Congreso federal-, retrasos en la instalación de casillas y algunas que no pudieron abrir por diversos motivos, ayer se efectuó la primera elección de integrantes del Poder Judicial de la Federación en los 31 estados. En Chiapas, el INE reportó 144 incidentes en los 13 distritos federales. Flor Pérez, vocal de organización del organismo, informó que por el robo de 131 mil 580 boletas entre el jueves y viernes se hicieron ajustes a 16 casillas por acuerdo de los consejos distritales 4 y 7. [La Jornada](#)

El proceso de participación en la jornada para elegir a integrantes del Poder Judicial lento", señaló el jefe de la misión de observación electoral de la Organización de Estados Americanos (OEA), Heraldo Muñoz. "Hasta ahora vemos que es lento, pero probablemente tiene que ver con la naturaleza de la elección". indicó. A pregunta expresa sobre los "acordeones" que se difundieron y la injerencia de algunos partidos en la contienda, Zaldívar destacó que en un sufragio tan complicado era evidente que la gente tendría que llevar información previa de por quién votar, lo cual en principio fue avalado por las autoridades electorales. Máximo Zaldívar, representante de IFES (Fundación Internacional para Sistemas Electorales) subrayó que el organismo está muy satisfecho de que se alcanzará 99.98 por ciento de las casillas y confió que en esta experiencia inédita se refleje en una participación electoral satisfactoria. A pregunta expresa sobre los "acordeones" que se difundieron y la injerencia de algunos partidos en la contienda, Zaldívar destacó que en un sufragio tan complicado era evidente que la gente tendría que llevar información previa de por quién votar, lo cual en principio fue avalado por las autoridades electorales. Sin embargo, también hay que considerar la posibilidad de que hubieran abusos: "ahí tocará por supuesto al INE y a otras instancias como las fiscalías especializadas en delitos electorales, en identificar si hubo abuso o no. [La Jornada](#)

La marcha de ciudadanos y actores políticos en contra de la elección judicial, que calificaron de "farsa" y "simulación política", se centró en llamar a no acudir a votar, acusar al gobierno federal de dar un golpe de Estado al "capturar" a las instituciones y convocar a próximas movilizaciones para "recuperar la democracia" en México. Durante el

trayecto, los manifestantes lanzaron duras consignas contra la presidenta Claudia Sheinbaum y la titular del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei. Quienes no siguieron el código de vestimenta portaban banderas de México, incluso con colores alterados al blanco y negro para representar el luto. [La Jornada](#)

Marisela Morales Ibañez, candidata a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), señaló ayer a Excélsior que confía plenamente en que el INE garantizará la transparencia y pulcritud del proceso democrático que se realiza en el país. Tras emitir su voto en la casilla 0786 de la alcaldía Cuajimalpa de la Ciudad de México, la exprocuradora general de la República enfatizó que la certidumbre que están brindando las autoridades electorales será fundamental para lograr el éxito de estos comicios. [Excélsior](#)

Retrasos en las casillas, violencia, robo de boletas, acarreo de personas y hasta acordeones comestibles fueron de las irregularidades que se registraron durante la jornada electoral de ayer. El INE informó que se registraron mil 770 incidentes en las casillas, de las cuales 16 fueron mesas de votación no instaladas. Organizaciones civiles consideraron que una jornada que movilizó apenas a 10% del electorado no puede ser reconocida como un mandato ciudadano. En tanto la Coparmex reportó inconsistencias como coacción y compra de voto. [Excélsior](#)

Apenas poco más de uno de cada diez ciudadanos votó en la primera elección judicial de México, en un ejercicio caracterizado por el uso de acordeones para emitir el sufragio. Ayer, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que la estimación de participación ciudadana en los comicios es de entre 12.57% y 13.32% de un universo de 99.7 millones de posibles votantes. Recordó que la labor del INE continuará hasta el 10 de junio, cuando se concluyan los conteos de votos en las juntas distritales. [Excélsior](#)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reportó inconsistencias en la primera elección judicial, desde retrasos en apertura de casillas hasta violencia y robo de urnas. Desplegó una red nacional de observación electoral en la que participaron 215 personas, registradas y capacitadas ante el INE, además de otros socios. La red generó más de mil reportes. 12.2% de los observadores percibió inseguridad en el entorno de votación y 11.5% reportó presencia de cuerpos de seguridad. También, baja asistencia de ciudadanos a votar, casillas que no se instalaron, coacción del sufragio, proselitismo acarreo. [Excélsior](#)

En la Ciudad de México, miles de personas marcharon del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución para expresar su rechazo a la elección del Poder Judicial. Protesta que se replicó en al menos 16 urbes del país. En Guadalajara, alrededor de mil personas, según organizadores, se manifestaron en el centro histórico, desde la Plaza Reforma, frente a la Casa de los Perros, sobre la avenida Fray Antonio Alcalde, hasta llegar a Plaza De Armas frente al Palacio de Gobierno. En Oaxaca, el INE informó que al menos 17 casillasse tuvieron que trasladar a sedes alternas porque docentes no permitieron su instalación y escuelas primarias bajo controlde lasección 22 estaban cerradas; en Zacatecas fueron 13. [Milenio Diario](#)

La presencia de militares en el salón de sesiones del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), en plena jornada electoral generó polémica, pues algunos consejeros denunciaron no haber sido consultados de la decisión y exintegrantes del instituto dijeron que se vulneró la autonomía de la institución. Fue Alfredo Figueroa, exconsejero del Instituto Federal Electoral (IFE), quien denunció el hecho en redes sociales. Señaló que la presencia de militares en la institución que organiza las elecciones es un mensaje de que la autoridad electoral ha dejado de ser autónoma,

acusación a la que se sumó Lorenzo Córdova, exconsejero presidente del INE, quien tuiteó: "De ser cierto, es algo inédito y símbolo de los "nuevos tiempos". [El Financiero](#)

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, afirmó que la plataforma Cónoceles, Practica y Ubica "facilitó muchísimo la tarea a los ciudadanos" de votar, incluida ella, que llevaba notas para emitir su voto a una casilla de la alcaldía Benito Juárez, en la Ciudad de México. Al salir de la casilla pasadas las 13:00 horas, Guadalupe Taddei compartió su experiencia al sufragar en este inédito ejercicio, en el que recibió nueve boletas: seis para la elección de juzgadores federales y tres para locales. [El Financiero](#)

La Fiscalía de Delitos Electorales (Fisel), de la Fiscalía General de la República (FGR), recibió ayer 23 denuncias por presuntos delitos relacionados con la jornada electoral para renovar 881 cargos del Poder Judicial de la Federación. Dichas denuncias se suman a otras 95 que la propia Fisel recibió durante el proceso electoral, que inició el 23 de septiembre de 2024 y hasta el 31 de mayo de 2025. Las denuncias que se ingresaron a través de la página electrónica FISENET, Ventanilla Única, así como de las turnadas por el Instituto Nacional Electoral (INE) y las Fiscalías estatales son investigadas por ministerios públicos especializados en la Ley General en Materia de Delitos Electorales. [El Financiero, La Jornada](#)

La elección histórica del Poder Judicial fue un éxito. Cerca de 13 millones de mexicanas y mexicanos salieron a ejercer por primera vez en la historia su derecho a decidir quiénes deben ser los ministros, magistrados y jueces". En este momento, en los 300 consejos distritales distribuidos en toda la República, miembros del servicio profesional y de la rama administrativa cuentan cada voto y lo cuentan bien (...) hace un momento, los especialistas que llevaron a cabo la estimación del porcentaje de participación ciudadana en coordinación con el INE emitieron el informe de resultados de ciudadanos que acudieron a las unas con respecto a la Lista Nominal (...) arrojaron un resultado estimado de participación ciudadana de 12.57 al 13.32% de participación", anunció la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei. [El Economista](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que la jornada electoral judicial cerró con mil 770 incidentes, 16 casillas no instaladas y 50 donde se suspendió la votación, la mayoría por riesgo de violencia en distritos de Chiapas, Michoacán, Oaxaca, Yucatán y Zacatecas. El INE presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales (Fisel), luego de que fueran alteradas boletas electorales de los comicios del Poder Judicial. Este domingo, en sociales se difundió un video supuestamente grabado por funcionarios electorales de Sinaloa, mostrando bloques completos de boletas marcadas antes de ser entregadas a la ciudadanía. A través de la cuenta de X@CertezaINE, el Instituto Nacional Electoral informó que las boletas involucradas fueron inutilizadas para evitar actos indebidos. [24 Horas](#)

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, señaló que la presencia de militares en la sala de sesiones del Consejo General fue una cortesía por su participación en la Mesa de Seguridad. "Desde las 6 de la mañana en el Instituto se instaló la Mesa de Seguridad y seguimiento al proceso electoral y fue una cortesía que estuvieran participando en la sesión del Consejo General. Se habla de una vulneración a la autonomía. ¿Cómo podemos hablar de la vulneración a una autonomía? ¡Por Dios! Perdóname", refirió Taddei tras acudir a sufragar su voto. [24 Horas](#)

La elección histórica de este 1 de junio ha sido todo un éxito", expresó la Presidenta Claudia Sheinbaum Al dirigir un mensaje a la nación por medio de un video colocado en su cuenta de la red social X, la mandataria señaló anoche que cerca de 13 millones de mexicanos ejercieron, por primera vez en la historia, su derecho a decidir quiénes deben ser los nuevos ministros, magistrados y jueces. "El poder de México está en el pueblo, ya no está en unos cuantos", indicó, luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer los resultados de la participación ciudadana en las elecciones judiciales. [La Razón de México](#)

Con base en las listas nominales del Instituto Nacional Electoral (INE), 99 millones 793 mil 821 ciudadanos tuvieron la oportunidad de elegir los 881 cargos judiciales a nivel federal que ayer estuvieron en disputa, sin embargo, el organismo dio a conocer un estimado de la participación anoche, el cual se basó en una muestra recabada en mil 644 casillas. [Diario de México](#)

Desde sus oficinas, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, ofreció su primer mensaje a la nación en el marco de la histórica Jornada Electoral de cargos judiciales de este 1° de junio. En su mensaje informó que en total se instalaron 83,957 de las 83,974 casillas previstas. [Eje Central](#)

Sin acordeón a la vista y con un traje sastre color perla, la presidenta Claudia Sheinbaum entró a la casilla básica de la sección electoral 4748 a las 9:26 horas. Acompañada de su esposo, Jesús María Tarriba, la mandataria, envuelta entre gritos de "¡presidenta, presidenta!" que le prodigaban decenas de votantes congregados afuera del Antiguo Palacio del Arzobispado (Moneda 4), tardó 17 minutos para emitir su voto. De manera discreta, pero visible, un grupo de al menos 20 militares vestidos de civil vigilaban el trayecto de la puerta lateral de Palacio Nacional, la calle peatonal de Moneda y el entorno de la casilla, donde la mandataria entró sin bolso, sólo con su credencial del INE. [Ovaciones](#)

Con una participación estimada de 12.6 a 13.3 por ciento, se realizó ayer la histórica elección de 881 cargos del Poder Judicial de la Federación por voto popular. Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, en un mensaje en cadena nacional, al filo de las 23 horas, informó que el porcentaje real de participación se conocerá una vez que concluyan los cómputos distritales, el 10 de junio. La estimación emitida por expertos en estadística y matemáticas se obtuvo de una muestra de mil 664 casillas seleccionadas aleatoriamente, con un nivel de confianza del 95 por ciento. [El Financiero](#)

La elección para renovar el Poder Judicial federal en la Zona Metropolitana de Guadalajara estuvo marcada, en general, por una notable falta de participación ciudadana, demoras para la apertura de casillas y un proceso que, según testigos y votantes, resultó confuso y poco accesible. En varios puntos de la ciudad, las casillas abrieron hasta con hora y media de retraso, principalmente por la ausencia de los funcionarios, así como fallas logísticas y desinformación entre los responsables. [El Financiero](#)

El expresidente Andrés Manuel López Obrador reapareció para votar en una casilla de Palenque, Chiapas, como parte del proceso de elección judicial impulsado por su gobierno. López Obrador expresó su satisfacción por participar en lo que calificó como una elección histórica. "Es la primera vez en la historia de México que el pueblo, de manera directa, elige a jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial", dijo en lo que fue su primera aparición desde octubre. [El Sol de México](#)

Templo Mayor publica: La elección judicial de ayer fue legal, pero su legitimidad es debatible debido a la escasa participación de los electores. Legalmente no hay nada que hacer al respecto. Lo que viene, si hubiera un poco de autocrítica al respecto, tendría que ser una decisión política que permita corregir los errores y barbaridades que caracterizaron esta elección. [Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: Ayer, ocho meses después de que el expresidente Andrés Manuel López Obrador no asomó la cara, su imagen volvió a aparecer en los medios de comunicación cuando acudió a emitir su voto en la elección judicial en Palenque, Chiapas. En sus declaraciones, además de hablar del libro que escribe y de decir que México tiene la mejor presidenta del mundo, el exmandatario habló de las veces que ha salido de su finca desde que dejó la Presidencia. “No he podido salir. Es la tercera vez que me salgo de la quinta (La Chingada)... estoy escribiendo”, dijo. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: La elección judicial de 2025 se ejecutó con precisión quirúrgica. Andrés Manuel López Obrador, ya sin cargo, volvió a mover el país como si fuera suyo. Claudia Sheinbaum aprovechó para confirmarse como la heredera legítima y Luisa María Alcalde lució músculo como operadora electoral. Gerardo Fernández Noroña cumplió con lo legislativo. Pero los verdaderos campeones fueron los comités territoriales de Morena, quienes, con acordeón en mano y voto en consigna, llevaron al "pueblo bueno" a las urnas. ¿Los resultados? En diez días. ¿Las consecuencias? Una democracia avalando el giro de 180 grados que necesitaba el Poder Judicial. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo celebró la primera elección judicial en México, destacando la importancia de la participación ciudadana en la definición del destino del país. El expresidente Andrés Manuel López Obrador, quien impulsó la reforma judicial que dio origen a esta elección, también emitió su voto. El INE reportó la instalación del 99.98% de las casillas, sin mayores incidentes. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo destaca: La batalla por imponer la narrativa sobre lo que ocurrió ayer en la elección del Poder Judicial se intensificará a partir de hoy mismo. Algunos dicen, aunque usted no lo crea, que desde ayer somos el país más democrático del mundo. Otros, en cambio, aseguran que ya regresaron los tiempos de la dictadura perfecta. Ya se verá qué versión se impone. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: Algunos consejeros del INE se sorprendieron de que el ex presidente Andrés Manuel López Obrador participara en la elección de juzgadores, aunque consideraron que era lo menos que podía hacer, ya que fue el artífice de una reforma judicial que sometió al organismo a una presión inédita. También esperan que el Poder Legislativo se tome más en serio el costo de sus improvisaciones y enmiende el caos que impuso dicha iniciativa, pues recordaron que en 2027 se renovará la otra parte del Poder Judicial y habrá de nuevo comicios en todo el país. ¿Quién les avisa? [Milenio Diario](#)

Tolvanera señala: Una votación exigua (el porcentaje será relativo, al final será la participación ciudadana más baja en una elección organizada por el INE) corona un proceso desaseado, atropellado, irrespetuoso. La implantación de la reforma judicial, haiga sido como haiga sido, tenía en la elección de este domingo la rúbrica. Si ésta es una elección de maquinaria, es un fracaso. Exhibe la incapacidad de movilizar votantes. [Reforma](#)

Templo Mayor destaca: NI DUDA CABE que la elección judicial de ayer fue legal. Lo que está en una línea muy debatible es si se trata de un proceso con legitimidad, dada la escasísima participación de los electores en lo que se suponía era una jornada histórica. HABRÁ QUIENES DIGAN que así se gane por un solo voto, esa es la esencia de la democracia. Pero en este caso se trata de uno de los mayores cambios en los pilares de la República, y resulta que fue decidido por una apabullante minoría. Hasta la votación que dio paso a la reforma judicial requirió una mayoría calificada para ser válida. [Reforma](#)

Frentes Políticos publica: La elección judicial de 2025 se ejecutó con precisión quirúrgica. Andrés Manuel López Obrador, ya sin cargo, volvió a mover el país como si fuera suyo. Claudia Sheinbaum aprovechó para confirmarse como la heredera legítima y Luisa María Alcalde lució músculo como operadora electoral. Gerardo Fernández Noroña cumplió con lo legislativo. Pero los verdaderos campeones fueron los comités territoriales de Morena, quienes, con acordeón en mano y voto en consigna, llevaron al "pueblo bueno" a las urnas. ¿Los resultados? En diez días. ¿Las consecuencias? Una democracia avalando el giro de 180 grados que necesitaba el Poder Judicial. [Excélsior](#)

Cuarto De Guerra destaca: Sugiero recordar la opinión sobre los jueces que tienen los mexicanos y la situación general que guarda este poder, en el marco del proceso de elección judicial. La Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2024 del Inegi revela un dato alarmante: los jueces son percibidos como una de las autoridades más corruptas y desconectadas de su responsabilidad en materia de seguridad. El 53.6% de la población considera que los jueces son corruptos, percepción que se agrava entre jóvenes de 18 a 29 años (57.3%) y personas con estudios universitarios (61.4%). A ello se suma que sólo 20.49 confía en ellos "mucho" o "algo". El mensaje es claro: la ciudadanía no cree en quienes deben impartir justicia. [El Herald de México](#)

Trascendió publica: Que algunos consejeros del INE se sorprendieron de que el ex presidente Andrés Manuel López Obrador participara en la elección de juzgadores, aunque consideraron que era lo menos que podía hacer, ya que fue el artífice de una reforma judicial que sometió al organismo a una presión inédita. También esperan que el Poder Legislativo se tome más en serio el costo de sus improvisaciones y enmiende el caos que impuso dicha iniciativa, pues recordaron que en 2027 se renovará la otra parte del Poder Judicial y habrá de nuevo comicios en todo el país. ¿Quién les avisa? [Milenio Diario](#)

Desde San Lázaro destaca: En medio de la ilegalidad, la farsa y el fraude, y con la complacencia del INE, ha desarrollado una jornada electoral judicial que ha impactado al régimen democrático y a la división de poderes, dando paso a un régimen autocrático en el que el Poder Ejecutivo tiene subyugados al Legislativo y al Judicial. [El Financiero](#)

Jaque Mate señala: La presidenta Sheinbaum votó en la calle de Moneda y al salir, en medio de vítores y gritos de "Presidenta!", exclamó "¡Viva la democracia!". Más tarde, en el festejo del día de la Marina, declaró: "Se hará valer el Estado de derecho donde nadie, ni siquiera los más poderosos, estarán por encima de la ley". Y añadió: "Quien diga que hay autoritarismo en México está mintiendo". En los lugares que yo pude ver en la Ciudad de México la afluencia de votantes fue escasa. En una casilla en Tizapán, San Ángel, a las 17:40 habían votado 163 ciudadanos de 1,290 registrados, 12.6 por ciento del total. Supongo, sin embargo, que en los pueblos más pobres, donde hay un mayor conocimiento jurídico, se habrá registrado una participación mayor. Los resultados de la elección no se conocerán hasta dentro de 10 días. No ha habido ni PREP ni conteo rápido. Todas las boletas de una casilla se

colocaban mezclas en una misma urna. Los vecinos no contaron los votos. Un grupo de personas contratados por el INE los contará en los centros distritales. Hay muchas razones para la desconfianza. [Reforma](#)

Denise Dresser escribió: Lejos quedaron los 38 millones de votos. Lejos quedaron las colas enormes afuera de las casillas, rebosantes y entusiastas. En mi recorrido por la ciudad como observadora electoral acreditada ante el INE, el escenario es el mismo. Poca afluencia, muchos electores que se quedaron en casa. Pocos jóvenes, muchos adultos mayores, batallando con la complejidad de las boletas. Funcionarios de casilla, ciudadanos todos, haciendo su trabajo, perplejos ante la falta de participación. Menos del 10 por ciento en centro de votación, tras centro de votación. "Faltó información", me dicen. [Reforma](#)

Bajo Reserva señala: Gran extrañeza causó la presencia de militares al interior del salón de sesiones del Instituto Nacional Electoral, durante el arranque de la jornada electoral para elegir a miembros del Poder Judicial. En un hecho inédito, los militares se sentaron junto a funcionarios del INE, lo que causó críticas de los propios consejeros quienes afirmaron que no se les consultó sobre este hecho. Mientras que la consejera presidenta, Guadalupe Taddej, minimizó este hecho, argumentando que fue una "cortesía" ya que se encontraban en el lugar para la instalación de la mesa de seguridad. Mucha cortesía, pero poca autonomía, dijeron algunos de los presentes. [El Universal](#)

Signos Vitales destaca: El futuro del INE quedará irremediabilmente definido. Por la vía administrativa, los consejeros electorales ajustaron el sistema de acopio, bajo un principio inédito: la austeridad. Con apenas tres personas, las "casillas seccionales" atendieron a los sufragantes y entregaron las urnas a los funcionarios electorales para su traslado. [El Economista](#)

CONGRESO LOCAL

Este 29 de mayo, dos antes de lo que marca el calendario legislativo, concluyó el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Ciudad de México, el cual para algunos coordinadores parlamentarios fue productivo y positivo, pero para otros quedó a deber, por lo que alistan periodos extraordinarios de sesiones para tratar de abatir el atraso legislativo. [El Universal](#)

Han pasado dos meses desde la tragedia del festival Axe Ceremonia en la que fallecieron dos fotoperiodistas, a lo que se sumó la caída de un escenario en la alcaldía Gustavo A. Madero en la CDMX, si bien ya hay un pronunciamiento de legisladores de reforma la Ley para la Celebración de Espectáculos en eventos masivos, y desde el sector de producción y promoción se urge al diálogo, pues "no se puede llevar al público a un arma mortal". El caso hizo eco en todo el mundo en favor de la seguridad en eventos al aire libre, situación que presionó a una parte de representación de la ciudadanía en el congreso capitalino -Movimiento Regeneración Nacional (Morena)- para pronunciarse a favor de esa reforma a la Ley para la Celebración de Espectáculos Públicos del Distrito Federal en Materia de Espectáculos Masivos y Deportivos. [Proceso](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Con 25 años de operación, la Red de Transportes de Pasajeros (RTP) cuenta con una flota de mil 491 unidades, cuya principal afectación es que casi la mitad de los camiones presentan fallas mecánicas que requieren de reparación inmediata. De la flota total, sólo 50 vehículos son 100% eléctricos; los demás operan aún con gas y diesel bajo en azufre. Como parte del proceso de modernización del sistema y de renovación de la flota, de 2019 a 2024 el Gobierno de la Ciudad de México adquirió 518 unidades nuevas. [El Universal](#)

La administración de Javier López Casarín en la alcaldía Álvaro Obregón, Ciudad de México, otorgó dos contratos por más de 10 millones de pesos a la empresa Jessai Tecnoingeniería S.A. de C.V. para servicios de gestión de obra pública, sin cumplir con los requisitos legales, como estar inscrita en el Padrón de Proveedores. La empresa no tiene registro en el Padrón de Proveedores de la Administración Pública de la Ciudad de México, lo que impide su participación en concursos de compras públicas, como lo indica la ley. [Reporte Índigo](#)

NACIONAL

Un acuerdo de la Sección 22 con los gobiernos federal y estatal de Oaxaca, con el cual la primera recibirá 800 millones de pesos, causó una ruptura con otras secciones. La Sección 22, que lidera Yenni Pérez, difundió las "respuestas conjuntas del gobierno federal y del gobierno del estado de Oaxaca al pliego de demanda del magisterio oaxaqueño" que consta de 12 puntos que resalta la entrega de esos recursos. [El Universal](#)

Hace 365 días, Claudia Sheinbaum hizo historia al ser la primera mujer en ganar las elecciones presidenciales de México. En ocho meses de gobierno, la estrategia de Sheinbaum en materia de seguridad reportó la reducción de homicidios dolosos en 25 por ciento; ha puesto en marcha tres nuevos programas del Bienestar, ha impulsado diversas reformas y ha implementado el Plan México, su proyecto insignia para potenciar la economía nacional. [Milenio Diario](#)